



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

Al cumplirse un año de la muerte del doctor Rodolfo Magín Casamiquela (Rudy), es oportuno recordarlo y rendirle un merecido homenaje.

Entre sus tantas obras se recuerda particularmente el haber sido el creador y director del Centro de Investigaciones Científicas de Río Negro. Desde esa función y por gestiones realizadas por él mismo se organizó la biblioteca que hoy pretendemos lleve su nombre.

Su prestigio profesional influyó decididamente para lograr donaciones y compras de bibliotecas personales de destacados científicos, investigadores y escritores, con lo que se contribuyó a consolidar el basto material con el que cuenta la Biblioteca. También se inició el trabajo de canje de material, sobre la base de las publicaciones del CIC, con otras instituciones científicas similares, así como universidades del país y el extranjero.

Tomando en cuenta que el mentor y propulsor de la Biblioteca Histórica Provincial actual, fue el propio Casamiquela es legítimo asignarle su nombre a esta institución única en la Patagonia.

Hoy el patrimonio de la biblioteca es de aproximadamente 25.000 volúmenes. En su ámbito se realizaron diversas publicaciones, producto de las investigaciones realizadas por profesionales especializados y que fueron identificadas por Series: Ensayos, Divulgación, Normativa, Conferencias, Estudios y Documentos.

La Biblioteca Histórica Provincial posee ejemplares que datan de 1752 considerados únicos en nuestro país y en América. Este material está especializado en Paleontología, Geología, Zoología, Botánica, Antropología, Arqueología, Etnología, Etnografía, Ciencias Sociales, Lengua y Lingüística e Historia regional.

Es una biblioteca científica y especializada, responsable de la custodia, preservación, mantenimiento y difusión del material bibliográfico existente sobre Río Negro y Patagonia.

Recordando la figura del responsable de su creación, Rodolfo Magín Casamiquela, que nació el 11 de diciembre de 1932 en Ingeniero Jacobacci, podemos decir que era paleontólogo, arqueólogo, doctor en ciencias, investigador, docente, historiador y escritor. Que escribió una veintena de libros y 400 trabajos de investigación.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

Dedicando su vida al estudio de los orígenes de la Patagonia. Conocía su etnia, cultura y lengua tehuelche como pocos.

Fue premio Konex de platino 2006. Mucho antes había sido primer Premio Nacional de Antropología y tercero de Biología, otorgado por la Subsecretaría de Cultura de la Nación (1965).

Se desempeñó como profesor de distintas universidades e instituciones académicas, de Chile y Argentina. Fue docente emérito de la Universidad Nacional de la Patagonia Austral y propuesto para Doctor Honoris Causa en la Universidad Nacional del Comahue.

Durante el periodo 2004-2007 en convenio entre la Legislatura de Río Negro y la Fundación Ameghino, creada y presidida por Rodolfo Casamiquela, se concretaron varios proyectos, como la edición de publicaciones, un CD con material único y original de Aimé Paine y la realización de Horizontes en Perspectivas, Contribuciones Para la Historia de Río Negro, entre otras obras.

Casamiquela fue un hombre que dedicó su vida al conocimiento, que despertaba polémicas, que dejó una obra importantísima para el patrimonio cultural de Río Negro y de la Patagonia.

Por ello:

**Autor:** Mario De Rege.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
SANCIONA CON FUERZA DE  
L E Y**

**Artículo 1°.-** Se designa con el nombre de doctor Rodolfo Casamiquela a la Biblioteca Histórica Provincial con sede en la ciudad de Viedma.

**Artículo 2°.-** De forma.